

## Mendoza implementó los test de VPH para prevenir el cáncer de cuello uterino



En el Día de la Mujer pusieron en marcha la implementación de los test de VPH como tamizaje primario para cáncer de cuello uterino. El titular del Programa de Prevención y Detección Precoz de Cáncer de Cérnix y Mama, Santiago Orrico, se refirió a este importante avance.

“Desde el programa de prevención de cáncer de cuello uterino, que depende del Ministerio de Salud, hemos implementado este test, que viene a reemplazar el conocido Papanicolaou que se ha usado durante décadas. La ventaja de este test es que utiliza la tecnología PCR, la misma del Covid, porque es el único cáncer que sabemos qué virus lo genera”, indicó a FM Vos (94.5) y Diario San Rafael.

Por otro lado, Orrico explicó que este test “tiene más sensibilidad para detectar el cáncer de cuello uterino y además tiene la ventaja de que si a la mujer le da negativo, recién se lo vuelve a hacer a los cinco años; la otra ventaja es que la mujer se puede hacer un autotest y enviar la muestra para ser analizada”.

Tasa de letalidad

El funcionario también reconoció que esta enfermedad es “altamente prevenible pero tiene un índice de muerte alto, en Argentina mueren unas 1.200 mujeres de cáncer de cuello uterino y en Mendoza serán unas 70 por año, la OMS ha propuesto que todos los sistemas adoptaran esta tecnología y propone al 2030 la eliminación de este cáncer con la vacuna y la aplicación de este test de forma masiva”.

Orrico rescató que nuestra provincia es de las que menos muertes tiene por este cáncer. “Los tratamientos han mejorado mucho pero esto tiene la ventaja de detectar antes de que se genere la enfermedad, evitamos que se llegue a un cáncer y por eso es tan

importante la utilización de esta herramienta”.

Sobre cómo llega el virus al cuerpo de la mujer, el funcionario afirmó que “generalmente se transmite por vía sexual, es decir, que el 80 por ciento de la gente lo tiene o lo puede tener. Al igual que el Covid, hay muchos subtipos de virus, un total de 14 que son los que generan cáncer y con estos test se busca detectarlos para prevenir la enfermedad; si la mujer tiene una lesión precancerosa, se la trata con una pequeña cirugía para evitar un futuro cáncer”.

Por último, Orrico manifestó que “en Argentina las niñas ya se están vacunando contra el VPH, es gratuito y está dentro del calendario escolar, la vacuna es muy segura y los padres deben instar a que se vacunen; en el caso de los hombres, el virus es poco frecuente que genere un cáncer”.

Vos FM 94.5 · Mendoza implementó los test de VPH para prevenir el cáncer de cuello uterino